

Das Fahrradjahr 2023

Bereich Verkehrspolitik: Holger Bergmann, Gerhard Götz

Bereiche Radtouren, Aktionen, Mitglieder, Allgemeines, <Ausblick: Gerhard Götz

Verkehrspolitik

Die Taskforce Radverkehr Verwaltung litt weiterhin an Unterbesetzung - mittlerweile sind es 3,25 Stellen, die, zum Teil erst seit kurzem, besetzt sind. Eine halbe Stelle ist noch unbesetzt. Dazu kommen noch eine Stelle bei der TBR (Service-Mobil) und 0,25 Stellen bei der Pressestelle, die aber beide auf der städtischen Homepage nicht der Task Force zugeordnet sind. In unseren Augen mindestens genauso bremsend wirkt sich aus, dass die Verwaltung keine konkreten, messbaren Ziele hat. Wir haben als Verbände gemeinsam ein Arbeitsprogramm durchgesetzt, aber es gibt keinen Plan in welcher Zeit mit welchen Prioritäten das umgesetzt werden soll. Es geht viel Zeit verloren, weil vor allem Innenstadt-Strecken wie die Planie bearbeitet werden, die besonders viel Diskussionen auslösen. Wir sollten darüber diskutieren, welche Änderungen wir uns in der Task Force wünschen.

Aber es gibt auch Positives zu vermelden: Die Planie wird jetzt umgebaut, und auch wenn es nur 300m Fahrradstraße sind: es ist ein Meilenstein, dass die Vorfahrt der Kaiserstraße und der Bismarckstraße zugunsten der Fahrradstraße Planie unterbrochen wird!!!

Die Planie ist Teil der Route vom Ex-Bahnübergang Aulberstraße zum Freibad, von der Oststadt ins Ringelbach. Ein weiterer Teil ist in Bau und bald fertig: die schon für 2023 erwartete Fahrradstraße Paul-Pfizer-Straße! Auch das ist gut und das sind sogar 650m Fahrradstraße.

Im letzten Jahr konnten wir von der Online-Petition berichten, die für die Beibehaltung der Einbahnregelung in der Charlottenstraße trommelte. Diese Petition war erfolgreich, die Fahrradstraße bleibt benutzbar!

Radtouren

Auch für das Jahr 2023 hat es in Papierform wieder einen Flyer gegeben, in dem die regelmäßigen Touren sowie die „Sonntagstouren“ kurz beschrieben wurden. Die gesamte Information zu einer Tour steht jedoch ausschließlich online in der Tourendatenbank bereit. Auf diese wird auch über die Homepage verwiesen, die aktuell anstehenden Termine sind dort vorgestellt. Diese Datenbank ist erreichbar unter touren-termine.adfc.de.

Gut besucht und weiterhin angeboten wurden 2023 die regelmäßigen Touren. Der MTB-Treff, die Genusstouren, der MTB-Treff für Ältere und die Feierabendtouren in Reutlingen konnten wie gewohnt stattfinden und waren auch je nach Wetter unterschiedlich gut besucht. Wie in jedem Jahr stechen dabei die Genusstouren hervor, die regelmäßig mehr als gut besucht sind.

Von den angebotenen 5 Sonntagstouren musste leider eine Tour ausfallen, die anderen 4 Touren konnten erfolgreich durchgeführt werden. Ergänzt wurde das Angebot durch die Touren, die vom Kreisverband Tübingen angeboten wurden. Für 2024 können wir das Angebot ein bisschen steigern, da sind dann 7 Touren im Angebot, die zwischen dem 7. April und dem 8. Dezember stattfinden sollen.

Zu finden sind diese Touren wieder in der oben genannten Tourendatenbank, einen Papierflyer in bewährter Art und Weise gibt es ebenfalls wieder.

Aktionen

Das Jahr 2023 war im Bereich Aktionen von Codieraktionen geprägt. Wie bereits im letzten Jahr berichtet haben wir ein neues Codiergerät beschafft, mit dem der Aufwand für eine Codierung wesentlich reduziert werden konnte. Statt ca. 4 Fahrrädern in der Stunde können wir nun weit mehr als 10 Fahrräder pro Stunde codieren. Das klappt aber nur, wenn immer genügend Standpersonal beim Codieren dabei ist. Zum Glück hat sich hier ein sehr aktiver Kreis gebildet, weitere Interessenten sind jedoch immer willkommen.

Bei insgesamt 11 Codieraktionen konnten wir insgesamt 302 Codierungen vornehmen.

Für 2024 bieten wir wieder an jedem ersten Mittwoch im Monat von März bis Oktober ab 18 Uhr die Möglichkeit zur Codierung. Wir haben den Standort gewechselt und codieren jetzt gegenüber dem

Haupteingang des Reutlinger Rathaus'. Das hat zum einen den Vorteil, dass wir zentraler in der Stadt sind und damit auch für Ortsunkundige leichter zu erreichen sind, außerdem haben wir hier einen überdachten Arbeitsplatz, bei Regenwetter sehr zu schätzen.

Besonders gut auf Resonanz traf unsere Teilnahme beim Radcheck-Tag, der auf dem Gelände des Reutlinger Generalanzeigers stattgefunden hat. Trotz schlechtem Wetter und Sturm war unser Stand ständig belagert, der ADFC hatte mit Abstand den meisten Publikumsverkehr und war einer der Hauptmagnete für Interessierte, überhaupt den Radcheck-Tag zu besuchen.

Beim Stadtradeln von der Stadt und dem Landkreis Reutlingen im Juni/Juli waren wir dabei. Die Auftaktveranstaltung fand in Hayingen statt, hier waren wir auch dabei, allerdings war es doch recht ruhig.

Am 21. Juli haben die Grünen und Unabhängigen in Reutlingen wieder zur Fahrraddemonstration aufgerufen. Dabei lag der Schwerpunkt erneut auf den Radrouten, die im Stadtgebiet Reutlingen umgesetzt werden sollen, damit ein sicheres und flüssiges Radeln durch die Stadt ermöglicht wird. Wie in den Vorjahren haben wir auch in diesem Jahr die Demo tatkräftig unterstützt.

Ebenfalls im Juli fand wieder das Aktivenfest statt, das wir jedes Jahr zusammen mit den Aktiven des Kreisverbands Tübingen feiern. Dieses Jahr waren wieder wir Reutlinger die Ausrichter. Wir haben uns bei Kanu Witt in Oferdingen getroffen. Nach Kaffee und Kuchen bot sich die Möglichkeit, eine Paddelrunde auf dem Neckar zu drehen, bevor das Feuer angeschürt wurde und es jedem Menge Leckereien vom Grill gab. Im Jahr 2024 freuen wir uns, wieder in Tübingen zu Gast zu sein.

Und noch eine schöne Aktion: wir waren am 22. September 2023 bei MoA, mobil ohne Auto, beteiligt. Ein Highlight, dass in Reutlingen mal ein kleiner Teil einer großen Straße ein paar Stunden gesperrt war!

Keine Aktion, aber ein regelmäßiges Treffen bietet der ADFC Stammtisch, der an jedem 2. Dienstag im Monat im Nepomuk stattfindet. Hier bietet sich die Gelegenheit zum Plausch über das, was gerade im ADFC los ist, aber auch über alles Mögliche andere. Wir freuen uns hier immer gerne auch über neue Gesichter.

Mitglieder

Der Kreisverband Reutlingen hat zu Beginn des Monats März 568 (März 2023: 538) Mitglieder, davon 285 (März 2023: 268) Hauptmitglieder. Damit ist die Mitgliederzahl wieder leicht gestiegen, um 6%.

Allgemeines

Das Reutlinger Umweltzentrum ist umgezogen, und damit auch der Briefkasten des ADFC. Ab sofort sind wir unter der Adresse „Untere Gerberstraße 19, 72764 Reutlingen“ zu erreichen. Allerdings weisen wir darauf hin, dass wir den Briefkasten nicht täglich (auch nicht wöchentlich) leeren. Wir werden vom BUND informiert, wenn Post vorhanden ist. Einfacher und schneller sind wir digital über die E-Mail-Adresse reutlingen@adfc-bw.de zu erreichen.

Ausblick auf 2024

Der Reutlinger Generalanzeiger organisiert in diesem Jahr keinen Rad-Aktionstag.

Die Fahrraddemo findet am Freitag, den 12.7.2024 statt.

Weitere Codieraktionen finden wie bereits erwähnt immer am ersten Mittwoch im Monat von März bis Oktober von 18 Uhr bis ca. 20 Uhr am Reutlinger Rathaus statt.

Auch beim Stadtradeln, das in diesem Jahr wieder vom 22. Juni bis zum 12. Juli stattfindet, werden wir wieder eine offene Mannschaft stellen. Die Auftaktveranstaltung findet am 23. Juni in Metzingen statt. Hier könnten wir uns beteiligen, z. B. mit einer gemeinsamen Anfahrt / Sternfahrt oder auch mit einer Codieraktion in Metzingen.